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一 般 質 問 （令和７年３月定例議会） 

 

１番 大 壁 洋 平 議員 

（一問一答方式） 

１ 公共施設適正化に関する進捗状況と今後の方針 

（１）進捗状況と評価 

① 公共施設適正化の取り組みと現在の進捗状況と評価 

② 公共施設の維持管理費と今後の財政負担の見通し 

（２）公共施設の再編と適正配置 

① 現在検討している統廃合や複合化の計画 

② 地域ごとの公共施設の適正な構成の考え方 

（３）公共施設の利活用と市民協働 

① 市民との対話と合意形成 

② 民間活用・公民連携の可能性や売却・除却 

 

２ 市民所得の向上について 

（１）これまでの取り組み 

（２）市民所得の現状 

（３）評価 

（４）課題 

（５）今後の方向性 
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２０番 田 中   斉 議員 

（一括方式） 

１ 移住定住施策の進捗状況 

（１）この10年の移住者数と移住者ニーズの動向 

（２）地元定着率 

（３）若者や女性が就きたい仕事の創出 

（４）若者や女性が求める本市の魅力 

 

２ 今後の企業誘致の可能性 

（１）進出企業数の推移と概要 

（２）企業支援制度を含めた企業ニーズの動向 

（３）進出企業の雇用創出の状況 

（４）京田西工業団地完売後の用地確保 
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１３番 松 本 国 博 議員 

（一括方式） 

１ 災害に対応する力のさらなる醸成 

（１）本市の自助、共助、公助 

（２）市民の「自助力」の向上 

① 手ぶら避難を減らすための持ち出し用品の準備推進 

② 自ら緊急避難を考え、緊急連絡をとれる体制作り 

③ 自宅避難生活の備えの推進 

 

２ 本市の弾力的な組織体制の構築 

（１）緊急的、横断的な課題への対応 

① 部署を越えた課題解決のための手法 

② 人員確保や増員の考え方 

（２）港湾整備等の経済波及効果を拡大する体制 
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４番 遠 田 敏 子 議員 

（一括方式） 

１ ハラスメントを防止し、安心して働ける職場環境を整えるには 

（１）本市のハラスメント対応 

① 本市の現状と職員への影響は 

② 適切な判断・対応への取り組みは 

③ 職員だけで対応が困難な時は 

④ 職員間で起こるハラスメントの相談窓口は 

⑤ 相談件数、その後の支援と対応は 

 

２ 「やめられない」依存症対策について 

（１）自助グループへつながるために 

① 本市の取組状況は 

② 子育てへの影響は 

（２）児童生徒のインターネットゲーム依存 

① 児童生徒の現状は 

② 教育現場での認識と対応は 

③ 家庭との連携は 
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１４番 安 藤 浩 夫 議員 

（一括方式） 

１ 冬期間の鳥海山観光について 

（１）観光客誘致への考え方 

① 誘客の課題と対応 

② 秋田県、山形県と鳥海国定公園観光開発協議会等の 

関係機関との連携 

（２）冬期間における県道湯ノ台滝ノ小屋線の路上駐車問題 

 

２ 児童生徒の不登校への対応について 

（１）本市の校内教育支援センターの現状と効果 

（２）今後の方向性 
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１５番 齋 藤   直 議員 

（一括方式） 

１ 本市の選挙制度について 

（１）投票所終了時刻の繰り上げの経緯と影響は 

（２）期日前投票所の拡大の考えは 

① ミライニ、商業施設での開設は 

② 移動期日前投票所の巡回運行の考えは 

（３）当日投票所の集約の考えは 

（４）投票立会人について 

① 現状と課題は 

② オンライン立会人の考えは 
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１０番 後 藤   啓 議員 

（一括方式） 

１ ７月25日大雨災害からの復旧・復興 

（１）被災者の不安の解消に向けて 

（２）荒瀬川・日向川支流河川（沢）の復旧 

 

２ 市街地へのクマ等の出没への対応 

（１）２月３日、４日のクマ出没への対応 

（２）鳥獣保護管理法改正への準備 
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９番 齋 藤 美 昭 議員 

（一括方式） 

１ スポーツツーリズムの推進に向けての取り組みについて 

（１）スポーツツーリズムの取組状況と課題 

（２）スポーツコミッションの取組状況 

（３）酒田ＤＭＯとの連携 

（４）今後の取り組み 

 

２ 障がい者雇用の取り組みについて 

（１）障がい者の雇用状況 

① 本市全体の障がい者雇用の現状 

② 本市の事業所としての取組状況 

（２）本市の支援状況 

（３）今後の課題と取り組み 
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２番 市 村 浩 一 議員 

（一括方式） 

１ まちなかグランドデザインについて 

（１）コンセプトと概要は 

（２）課題と今後の取り組みは 

 

２ クルーズ船乗客への情報提供 

（１）今後の情報提供は 

（２）外国人に発信力の強いインフルエンサーを招いてＳＮＳで発信を 

 

３ 文化財保存活用地域計画の策定を 

（１）地域計画を策定し地域の文化財の保護を 

（２）策定にあたっての課題は何か 

 

４ 合併20周年を機に市史編さんを 

 

５ 災害時におけるアパート住民への避難共助について 
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７番 武 田 恵 子 議員 

（一括方式） 

１ 令和７年度市長施政方針の具現化に向けて 

（１）若者・女性の定住促進 

① ジェンダー平等な社会風土づくり 

② 市民所得の向上と多様な仕事の創出 

（２）地元でいきいきと働くことができるまち 

① えるぼし認定企業 

② ユースエール認定企業 

（３）100年続く森林（もり）を造り、活かすまち 

① 庄内海岸林松くい虫被害対策強化プロジェクト会議が区分した 

対策 

② 市街地にある松の樹木が複数ある庭園等の松くい虫防除対策の 

考え方 

（４）市民参加があふれ、協働が広がる公益のまち 

① 市民・若者カフェミーティング 

ア 令和６年度の成果と課題 

イ 令和７年度の改善点 
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８番 後 藤   泉 議員 

（一括方式） 

１ 本市の移住定住施策について 

（１）移住情報誌住みたい田舎ランキングから見た本市の状況は、 

市役所全体で情報共有されているのか 

（２）本市の弱みの改善は進んでいるのか 

（３）令和５年、６年の新規移住者の状況は 

（４）認定ＮＰＯ法人ふるさと回帰支援センターの移住希望地ランキング

をどのように分析しているのか 

 

２ 第３次酒田市環境基本計画の策定について 

（１）策定の進め方と現在の進捗状況 

（２）策定完了時期といつまでの計画とするのか 

（３）再生可能エネルギー等のガイドラインは入れ込むのか 

（４）生物多様性地域戦略はどのように考えるのか 

（５）本市の環境政策の課題認識は 
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５番 伊 藤 欣 哉 議員 

（一括方式） 

１ 夢があり、儲かる農業で豊かなまちを創るために 

（１）地域計画の進捗状況は 

① 地域計画の作成状況は 

② 目標地図の作成及び公告は 

③ 計画の熟度をどう見ているか 

④ 担い手の今後のリスクに備えた取り組みは 

（２）担い手の確保の状況とその取り組みは 

① 担い手の減少をどう捉えているか 

② 今後の農事組合法人の行方をどう見ているか 

③ 担い手の経営課題は 

 

２ クマ対策の状況について 

（１）今般のクマ出没への対応 

① 経過とその対応 

② 新庄市との違い 

（２）今後の課題と対策 

 

３ 小中学校のトイレの洋式化について 

（１）これまでのトイレに関する施設整備 

（２）今後の計画 
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１１番 冨 樫   覚 議員 

（一括方式） 

１ 防災におけるソフト対策 

（１）７月25日大雨災害における考察 

① ソフトの検証と対策 

② 防災行政無線の課題 

（２）職員の非常時招集 

① 役割の明確化 

（３）災害時の避難手段 

（４）各家庭における非常食の備蓄 

（５）避難所備蓄品の現状 

① 飲料水、トイレ、非常食、段ボールベッド 

 

２ 本市の防犯対策 

（１）本市の街頭防犯カメラの設置状況 

① 近隣市町との比較 

（２）本市の街頭防犯カメラ設置計画 

（３）家庭・地域における防犯対策の支援 

（４）街頭防犯カメラの設置 
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２３番 佐 藤 伸 二 議員 

（一括方式） 

１ 本市の公共交通機関について 

（１）庄内空港の利便性の向上 

① 現状の期間限定５便を通年５便化へ 

② 滑走路の延長 

③ 新たな就航地の獲得 

（２）陸羽西線の再開 

① 現在の状況 

② 再開の見通し 

③ 陸羽西線の高速化 

  



15 

 

１８番 斎 藤   周 議員 

（一括方式） 

１ 特別職を含む本市職員の再就職の状況について 

（１）再就職の状況は 

（２）再就職先での評価は 

① 自己評価は 

② 第三者の評価はされているか 

（３）定年延長に伴い再就職の在り方はどうなっていくのか 

（４）山形市のように公表すると明文化してはどうか 
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１９番 市 原 栄 子 議員 

（一括方式） 

１ 松くい虫対策をどのように進めていくか 

（１）被害範囲拡大を抑制する手立ては 

① 国・県との共同はどのようにされているか 

② 公園や私有地での対策をどのように考えるか 

③ 薬剤散布への考え方 

（２）松くい虫抵抗性品種への代替を 

 

２ カスタマーハラスメント対策について 

（１）本市公共施設でのカスタマーハラスメント状況は 

（２）マニュアルの作成とシミュレーションを交えた研修をどう考えるか 

（３）チーム対応の考え方 

（４）録音等の対策の必要性があるのではないか 

 


